



学校だより

第
8号

令和5年12月22日発行
小金井市立小金井第二中学校
校長 川井まさよ

HP アドレス <https://dai2-js.koganei.ed.jp/>

2学期を終えて

校長 川井 まさよ



今年も残すところあと1週間余りとなりました。先日は御多用の中、三者面談へのご協力、誠にありがとうございました。今日は「冬至」。北半球では、一年で最も昼間の時間が短くなる日であり、冬至が過ぎると、寒さが本格化してきます。また、昼間の時間がふたたび長くなることから、世界各地で再生や回復を願う儀式がおこなわれ、日本では健康を祈って、カボチャを食べたりユズ湯に入ったりするなどの風習があります（総合百科事典ポプラディア (Sagasokka!) より）。そういえば、いつまでも暖かい日が続くのかと思っていたら、ここ数日は厳しい冷え込みとなり、冬をようやく感じるようになりました。

今学期は、2年生の山の移動教室、音楽祭、3年生の修学旅行、そして1年生の校外学習と各学年ともに大きな行事がありました。行事は、当日だけではなく、当日までの取組が成功のカギとなります。宿泊学習においては、行先についての調べ学習や行動計画、また集団行動での自分たちの生活について話し合いを重ね、準備しての実施でした。音楽祭では、一つの歌を創り上げるために、自分たちで考え、何回も話し合い、練習を重ねながら、あの発表がありました。6組のマラソン大会は、毎日の朝のマラソン（3年生は1年の時から）の積み重ねがあったからこそその結果につながっています。子供たちのその経験こそが、成長につながっていると考えます。

また日常の学校生活においては、2学期早々に2年生を会長とする生徒会役員選挙があり、2年生を中心とした活動が展開されています。先輩が築き上げてきたものに、さらに改善を加えるために、自分たちで工夫し、取り組んできました。「自分たちの学校を自分たちの手でよくする」という意識をもって創り上げていく経験は、社会に出たときにも生きるはずです。

先日、社会科の授業で、班で調べたテーマについての話し合い活動がありました。ある生徒が、戦争について、「戦争には2種類あって、一つは宗教の問題、もう一つは領土の問題、とし、日本の場合は後者であり、そのためにはどうすればよいのだろうか」と発言していました。疑問に思うこと、それについて、様々な角度から考え、また仲間と意見を交わしながら、答えを見つけようとする、その生徒の姿に大きな成長を感じました。これからの社会で生きていくうえで、知識や技能の習得だけでなく、それを活用する力、またそれを基に、最適な解を見つけていく力は必要不可欠です。



3年生は、すでに進路が決まった人もいますが、ほとんどの人は、年明けから本格的な入試が始まります。3年生には悔いのないように最後まで頑張ってもらいたいです。11月下旬からは校長、副校長による面接練習では、「中学校生活で頑張ったこと」について、自信をもって答える姿が見られました。それは、この3年間、どのようなことにも真摯に取り組んできたからだと考えます。1、2年生にも、今を大切にし、毎日の生活を意識しながら、活動に取り組ませていきたいと思えます。そして、様々な取組や機会を通して、すべての生徒が、その力を少しでも向上することができるように取り組んで参ります。来年も、子供たちが良き社会人として成長することができるように、保護者、地域の皆様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

最後になりましたが、学校評価アンケートにはご多用の中、ご協力いただきありがとうございました。総括については、年明けとなりますが、皆様からのご意見を真摯に受け止め、取り組んで参りたいと存じます。どうぞよろしくお願いいたします。

二中学生の活躍 人権作文コンテスト&中学生の税の作文

◎ 令和5年度 全国中学生 人権作文コンテスト東京都大会 奨励賞

タイトル 「他人ごとからじぶんごとへ」 2年3組 森永琴美さん

本校では2年生を対象に人権作文コンテスト応募作品の作成を夏休みの課題として実施しています。今回、小金井市の審査を経て都のコンテストへ作品が出され、都内の291校、36,531編の応募の中から賞に選ばれました。おめでとうございます。

表彰状が届き次第校内でも表彰いたします。



◎ 11月29日(水) 武蔵野スイングホールにて、全国納税貯蓄組合連合会・国税庁主催「第57回中学生の税についての作文」武蔵野税務署管内(武蔵野市・三鷹市・小金井市)の生徒表彰が行われました。武蔵野税務署長・武蔵野間税会会長・都多摩都税事務所長・各市市長等、数多くの来賓がご列席される中、生徒たちは表彰を受けました。また、本校も全国納税貯蓄組合連合会会長感謝状をいただきました。

表彰式の中では、税務署管内三市長からそれぞれご挨拶をいただくのですが、小金井市長賞を受賞した内田美花さんの作文内容について、市長が挨拶のかなりの時間を割いてご紹介くださいました。生徒・保護者とも大変感激していました。

また、武蔵野税務署長賞を受賞した馬場みのりさんは、12月13日(水)に武蔵野税務署での一日署長を務めました。所長訓示(自らの作文の朗読)や名刺交換などの業務を行いました。メディア取材も受けたようです。



中学生の税の作文の表彰は、校内では25日の終業式で全校が集まった際に行います。(なお、本稿内の3名につきましては、個人名掲載および公開の了承を得ています)

小金井市中学生サミット(仮) 本校生徒が多数参加しました



小金井市子ども家庭部児童青少年課の主催により、12月16日(土)1小ミーティングルームにて、「小金井市 中学生サミット(仮)~小金井(しょうがねい)を変える人の会~」が開催されました。ホームページから応募した市全体で30名(本校の生徒は生徒会本部役員をはじめ、1年生・2年生の合計12名)が参加して熱い議論が行われました。当日は、市長、副市長、教育長をはじめ、東京学芸大学の教授や学生、子どもオンブズパーソン事務局の方もお見えになり、保護者の方も参観されました。

この中学生サミットで出た生徒たちの意見を踏まえ、関係する保護者の方が各方面に交渉してくださり、次の展開が見られています。生徒の意見をきっかけに、すぐに地域の方が動いてくださる環境があることは生徒たちにとってかけがえのないことだと考えます。詳細は、一斉メール配信内容および生徒端末にてご確認ください。

※ 保護者の皆様、学校評価(アンケート)にご協力いただきありがとうございます。回収状況を向上させるため、1月4日まで締切を延長させていただくことにしました。お済みでない方は、以下のURLからご回答いただければ幸いです。

<https://forms.gle/yXggreFaDmz2RUbQ7>



Chromebook のルール 改訂しました

- ◎ Chromebookのルールにつきまして、セキュリティ強化に伴って一部改訂し、12月21日・22日に生徒に周知・配付しています。そのうち、ご家庭で確認していただきたい要点を3点、以下に掲載します。
- ・長期休業中・学期中を問わず、Chromebook をご家庭に持ち帰ることが増えます。ただし、学校と家庭の持ち運び時、もしくは家庭保管時の管理が難しいため、家庭には持ち帰らせないとご判断いただく場合は学校あてご連絡ください。
 - ・外部機器の接続については、保護者の申出書類（申請書）に基づき、学校として許可をします。ただし、接続する機器や申請の内容によっては、小金井市教育委員会の許可が必要となります。その場合は書面申請を行います（保護者の方の誓約書なども含む）。申請のない外部機器を接続することについては認めていません。
 - ・生徒のアカウントでの接続は、必ず、小金井市から学校を通じて貸与されたChromebook端末のみとなります。家のPCなどは禁止です。また、学習以外での使用は厳禁です。



冬休み中の学校について および 3学期の開始・行事

- ◎ 12月29日～1月3日まで学校は閉庁となります。学校へのご連絡は12月28日までか1月4日以降にお願いします。生徒の安全に関することなど、緊急の際は関係諸機関（警察署等）にご連絡ください。なお、生徒向け「相談窓口一覧」及び「相談の流れ」をしおりと合わせて配付します。「保護者向け相談窓口の一覧」につきましては、一斉メールで配信いたしますのでご確認いただき、必要に応じてご活用ください。
- ◎ 「冬休みの生活について」と冬休みのしおりの記入はオンライン上となり、今年度よりデータにて配信いたします。そのため、冬休みは基本的に Chromebook を持ち帰りとなります。保護者の皆様も生徒とともに、「冬休みの生活について」の内容をご確認ください。特に以下の事項が発生しやすい時期です。
- ・自転車を含めた交通事故（特に、中・高生が「加害者」となる事故事例が増加しています！）
 - ・SNSの使い方での友人関係のトラブル
 - ・金銭の貸借や使用に関する問題
- 体調管理もあわせまして、ご家庭での注意喚起をお願いいたします。
- ◎ 3学期の行事等の予定について
- ・始業式は1月9日（火）です。当日は通常登校、11:00下校、給食なしです。
 - ・土曜登校について…1月27日（土）が登校日となります。この日は給食なし3時間授業です。
 - ・6組は2月10日（土）に劇と音楽の会が行われます。このため、6組生徒は2月13日（火）が振替休業日となります。
 - ・1・2年生対象の英語スピーキングテストが都内全中学校で実施されます。本校は2月中旬から3月中旬の間での実施となっています。詳しい日程が決まり次第お知らせします。



地域と学校との連携について

- 子ども食堂の開設について、主催する団体よりお知らせが学校あてに来ております。職員室前中央階段2階踊り場の掲示板に、利用できる日にちや開設場所の紹介ポスターを掲示しています。
- 放課後学習教室が「スタディカフェ」にリニューアルし、参加方法・募集方法も変更となります。
これまで学校主体で開催していた放課後学習教室ですが、「地域学校協働本部」が主催する形となりました。学校は場所を提供しますが、運営は地域の方主体となります。学校内ではありますが、12月から、「スタディカフェ」として飲み物を提供し、学習だけでなく生徒にとって、「教室でも家庭でもない第三の居場所」となるようにしています。さらに、生徒のみなさんに利用しやすい場としていくため、今後も改善を続けていくこととお話しいただいています。
なお、これまで参加希望について、生徒に実施日と希望を書く用紙を配付し、提出をお願いしていましたが、開催日についての周知は校内ポスター掲示に変更とし、開催当日は生徒が直接実施会場に向かう形といたします。
- 学校運営協議会（第4回）は1月27日（土）に開催します。

職員の働き方改革について

- このたび、東京都教育委員会から保護者等へ学校における、働き方改革への理解および協力をお願いするチラシの作成について連絡がありました。詳細は以下のアドレスのリンクよりご覧ください。学校における働き方改革につきまして、皆様のご理解ご協力をお願いいたします。
https://www.kyoiku.metro.tokyo.lg.jp/staff/staff_workstyle_reform_school/files/for_parents_and_local_people/elementary_and_junior_high_and_special_need.pdf
- ★ 3学期中および年度末に本校より転出される場合、判明しましたら早めに学校へお知らせください。新年度の学級編成等に大きくかかわります。ご協力をお願いします。
- ★ 長期休業中に、健康診断結果等をもとに医療機関を受診するご家庭もあるかと思えます。お子様の持病やアレルギー対応、新たな疾病等、学校生活において新たに配慮が必要なことなどがございましたら、必ず担任及び養護教諭にお知らせください。

ウインドアンサンブル部 スクール音楽フェスティバル出演



- 12月27日(水)13時より、宮地楽器ホール(大ホール)にて、国際ソロプチミスト東京一小金井主催により、小金井スクール音楽フェスティバルが開催されます。小金井市内全中学校が出演します。本校からはウインドアンサンブル部が出演します。お時間のある方はぜひご来場いただき、演奏を聴いていただけたら幸いです。

令和6年も本校の教育活動へのご理解ご協力をよろしくお願いたします。皆様よいお年をお迎えください。